



BIOPARC GENÈVE
PIERRE CHALLANDES

Communiqué de presse



La ferme du Bioparc s'agrandit avec l'arrivée de la plus petite des vaches du monde !

Le Bioparc n'abrite pas que des animaux exotiques mais aussi des animaux de ferme. Beaucoup sont des races locales anciennes confiés par la fondation Pro Specie Rara qui tente de les sauvegarder de la disparition. Par exemple, les poules appenzelloises blanches sont très rares et un programme de reproduction spécifique a été mis en place au Bioparc avec Pro Specie Rara ! Ces animaux sont très appréciés pour la pédagogie et l'intervention assistée par l'animal (IAA) pratiquées par le Bioparc. La petite taille de ces vaches facilitera le contact avec ces animaux emblématiques de notre pays et des enjeux liés à une agriculture durable.

Après les ânes confiés par la SPA, les chèvres retraitées du cirque Knie, les cochons Kune Kune gentils comme des toutous, les lapins renards et tricolores qui apportent le sourire dans les EMS, les oies de Diepholz véritables gardiennes du parc, les poules Appenzelloises, les Suisses et celles de Janzé attrapeuses de frelons asiatiques, les Cous-nus tellement bizarres, les canards de Poméranie et les abeilles de notre rucher expérimental, ce sont deux vaches qui ont rejoint le Bioparc.

Bienvenue à Astrid et à Alice !

Astrid est une petite vache de race Dahomey née en Argovie. Son propriétaire en ayant trop élevé, il a cherché à la placer et a trouvé le bon endroit au Bioparc qui l'a accueillie le samedi 23 mars 2024.

Les chèvres ont été très surprises de voir arriver près de leur enclos une voisine pas plus grande qu'elles et qui ne leur ressemblait pas du tout. Astrid était tout aussi déconcertée par cette étrange compagnie jusqu'à l'arrivée, deux jours plus tard, d'une autre petite vache, Alice, du Zoo de Zurich qui cherchait également de toute urgence une bonne place pour la petite zurichoise.

Anes, vaches, cochons et chèvres cohabitent des enclos contigus dans la ferme du Bioparc mais tous pourront également gambader dans la prairie attenante qui leur offrira un espace de vie agréable et plus proche du public.



La race Dahomey

Les bovins du Dahomey sont les plus petits bovins du monde, mesurant 80 à 100cm et pesant entre 150 et 250kg. Ce poids, relativement petit, est très apprécié des agriculteurs puisque ces vaches causent peu de dégât de piétinement dans les pâturages !

Malgré leurs origines africaines (le royaume du Dahomey étant l'actuel Bénin), ces animaux, très robustes, s'adaptent aussi bien à la chaleur qu'au froid.

Outre leur petite taille, ces vaches dites « naines » ont la particularité physique d'avoir la langue (et les muqueuses de la gorge) bleue ! Chez les femelles, telles qu'Astrid et Alice au Bioparc, les mamelles sont à peine visibles et la production de lait est relativement faible (mais suffisante pour d'éventuels petits veaux, ceux-ci ne pesant, à la naissance, qu'une dizaine de kilos !). Leur robe est grise unie, noire unie ou tachetée, avec parfois de beaux reflets cuivrés sur le dos et les pattes postérieures.

Ces vaches sont réputées pour développer un sentiment d'appartenance et un instinct protecteur particulièrement forts, un phénomène qui s'explique assez facilement par leur taille, qui les rend plus vulnérables que les autres vaches... Le troupeau reste soudé face au danger ! Mais malheureusement, leur principal danger n'est autre que l'Homme. Cette adorable race bovine est en effet en voie de disparition, car, peu rentable pour la production de viande ou de lait, elle est très souvent croisée avec des races de plus grande taille.